



COMPAGNIE DE
SAINTE THÉRÈSE
de Jésus

Le 27 janvier 2023

Chère Famille thérésienne :

Une année de plus, nous avons la joie de nous souvenir du passage définitif à la vraie Vie tant désirée par Saint Henri de Osso et de le célébrer. Nous nous félicitons et nous rendons grâce à Dieu pour son grand don qui s'étend aujourd'hui à tant de pays en Amérique, en Afrique et en Europe !

Ce sera sûrement la dernière fois que je m'adresserai à vous tous en tant que coordonnatrice générale en ce jour, le 27 janvier. Et ce sera aussi la dernière fois que cette fête sera célébrée dans notre Maison Générale à Rome. Comme vous le savez, lors du dernier Chapitre général, la décision a été prise de la vendre et, par la suite, il a été décidé de déplacer le siège du Gouvernement Général à Saragosse (Espagne).

C'est pourquoi, je voulais que mes paroles d'aujourd'hui rappellent quelque chose de ce que la Ville Éternelle a offert au Solitaire lors de ses séjours d'été, des sentiments que suscitaient en lui les promenades à travers cette ville ou ses coins préférés, comme le célèbre Colisée, où il cherchait le silence, la quiétude et l'inspiration comme il nous le dit lui-même :

« Les après-midi au Colisée son très dévots. **Au coucher du soleil, les rayons et le bruit !** Très calme ! Quelle solitude ... »¹ ... « *Je vous dirais plus de choses sur les fêtes et les sermons, en particulier sur les visites de l'après-midi, au coucher du soleil, au Colisée, où je fais, à un moment de la journée, quand je peux, les **Notes de pédagogie rationnelle et chrétienne pour les Sœurs enseignantes, ... J'espère qu'une belle chose en sortira ; Je suis satisfait, parce qu'elles doivent être d'un certain bénéfice pour les âmes. De même que la terre bouillonne avec le sang qui était la semence des autres, de même ces pages, réchauffées par le feu de l'esprit chrétien, feront une génération de martyrs du devoir, ou peut-être du sang, par Jésus-Christ. J'ai déjà envoyé quelques pages. Maintenant, j'en ai beaucoup plus!*** »²

Combien de fois Henri de Osso marcherait-il dans ses rues, contemplerait-il ses bâtiments, l'histoire imprimée dans l'art, l'empreinte laissée par le passage du temps et des civilisations ! Combien de moments passerait-il en extase devant l'œuvre de Bernini, cette image de Thérèse de Jésus et de l'ange avec sa flèche pointant vers le cœur de la sainte qu'il visiterait dans l'église de Sainte Marie de la Victoire.

La quiétude, la beauté, le silence, le souvenir de ces premiers martyrs, ... Et bien sûr, la contemplation et l'union avec Jésus dans un moment de grande douleur et de déception face aux événements du procès, aux dialogues difficiles ou aux négociations sans fin au Vatican, les nouvelles qui l'ont déconcerté et qui le faisait se sentir impuissant dans sa lutte pour trouver la vérité et la justice au cœur même de l'Église.

Et avec ce mélange de sentiments et d'états d'âme, nous l'imaginons, en ces après-midi d'août à Rome, en écrivant, entre autres ouvrages, *Un mois à l'école du Sacré Cœur de Jésus*, où il laisse sa conviction et son expérience la plus intime : la centralité de Jésus-Christ dans la vie d'un chrétien, d'un thérésien :

¹ Lettre du 21 septembre 1894 à Sr. Rosario Elías

² Lettre du 18 août 1894 au Sr. Rosario Elías, Supérieur Général et son conseil

[...] La finalité de ce petit livre est de faire connaître de plus en plus Jésus-Christ, en quoi consiste la vie éternelle, notre seul bonheur dans le temps et dans l'éternité. Notre humble travail veut nous montrer sa vie réelle, pratique, imitable ; pour nous enseigner et nous pousser à tout faire pour Jésus et avec Jésus.³

C'est aussi, dans ce même petit livre, qu'il nous fait connaître ses sentiments les plus profonds, les affections les plus tendres que son cœur amoureux ressent, comme celui de Thérèse. Henri ne propose pas seulement une doctrine, mais il nous introduit à sa façon de parler avec Dieu dans la situation vitale qui blesse son âme :

Quelle joie, mon Jésus de mon cœur, quand je me rappelle que tu es pour moi Pontife et Avocat, Père et Protecteur depuis ce beau ciel et depuis le Tabernacle !... Est-ce que je sais ce qui est le mieux pour moi, Seigneur ? ... mais je sais que Tu m'aimes, Cœur de mon Jésus, ... Pour la même raison, je me reposerai dans ta providence et dans ton amour, ne voulant pas violenter les traces admirables de ta providence paternelle, mais seulement les connaître pour les adorer, les aimer et les suivre docilement, exactement. Je ne veux pas avancer l'horloge de ton adorable providence, mais la regarder et l'observer pour faire à chaque heure ce que tu me signaleras, car ce sera le meilleur pour mon âme et pour ma gloire, parce que je sais que tu m'aimes et que tu ordonnes tout pour mon bien. Que je fasse donc toujours ta volonté souveraine sur la terre comme au ciel, et fais de moi ce que tu voudras, car tout mon bien est de te contenter. Amen.⁴

Chaque endroit et chaque coin de Rome, de Catalogne, de Castille et de nombreux autres endroits de la géographie de l'Espagne ont été témoins de ce chemin du solitaire, de l'écrivain, du père, du prêtre, de l'homme, de l'ami... Et dans chacun d'eux, nous pouvons trouver les traces et l'héritage qu'il nous a laissé. Ce ne sont pas des pierres ou des propriétés, ce ne sont pas de grandes œuvres littéraires ou des discours. Son plus grand cadeau, celui que je célèbre aujourd'hui avec vous tous, c'est sa vie de disciple qui se sent profondément aimé de Dieu dans ce qui est bon et ce qui est mauvais, dans les moments de gloire et dans l'adversité, dans son passé et dans son présent.

Celui-ci est notre origine et la force qui a donné naissance à une Famille avec une vocation d'universalité et d'itinérance sur les routes de l'Esprit. Nous sommes conduits/conduites par l'Esprit de Dieu vers la terre où Il nous emmène, vers les gens qu'Il met sur notre route et dans les circonstances dans lesquelles nous devons vivre !

Que le Dieu Trinité, le Père, le Fils et l'Esprit, nous aide à écouter le cœur de chaque personne et de chaque peuple, à nous redécouvrir frères et sœurs de tous, et à vaincre avec amour, vérité et justice l'hostilité qui nous divise dans le monde.

Depuis notre Maison Générale à Rome, j'embrasse toute la Famille Thérésienne du monde et j'exprime ma reconnaissance et ma gratitude à toutes les sœurs, les provinces et les bienfaiteurs qui ont jadis collaboré à la construction et à l'adaptation de cette maison.



Oración Codes

³ Prologue à Un mois à l'école du Sacré Cœur de Jésus.

⁴ Un mois à l'école du Sacré Cœur de Jésus, trente-troisième jour.